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「散」與「聚」是一個境遇、更是人生常
遇的處境，不論是居住地域、生活友伴、
職場離合、甚或在宣教路上也是如此。離
開熟悉的人、事、物，「散」常使我們經
歷分離、傷痛、迷茫、再奮力尋索；亦因
如此，我們必得重新的「聚」合，期望在
新處境下使自己能變得更強更壯、更有價
值，甚至另創新天(可參《彼邦宣教生活X
一切重新開始》一文）。因此「散」與
「聚」就仿如銀幣的兩面；不是黑白、是
非、對錯，而是學習與適應，努力的活在
當下。作為立志跟隨基督腳蹤的群體，更
要學懂在這變幻的世代中，努力完成主所
交付的使命。

香港這個彈丸小島，本身就是一個由散與
聚組合的一個城市。浸差會近年努力推動
的本地跨文化事工，也就是努力學習、實
踐回應這方面的需要。雖然差會在經濟上
面對龐大的不敷，但我們也同時看到印尼
姐姐「散」居香港、也「聚」在香港的機
遇。就發展計劃而言，期望於九龍東、九
龍西、新界西及港島東開設聚會點，更盼
望每區能有3-4間教會攜手同行發展。(如
你或貴教會有興趣或負擔，歡迎和我們的
同工Anna聯絡查詢。)為此自去年底差會
已聘得兩位印尼裔的宣教同工協助前線開
拓(詳參《訪問兩位印尼裔宣教同工》一
文)。

事工聚焦散聚之同時，差會同工也同樣經
歷在這境遇之中。前署理總幹事姚樹根牧
師因身體健康原由自四月一日起離任；而
投身差會中國事工幹事十六載的黃凱倫傳
道，亦同樣於四月一日起退休離任。他們
過去忠心、委身、忘我的事奉實有目共
睹，此處不贅多言，願天父親自報答他們
的勞苦。宣教路上我們會隨時再「聚」。

最後也談談自己，好讓大家有初步的認
識。我先後牧會於荃灣浸信會及香港仔浸
信會合共卅三載，在2021年底退下牧職至
今也有兩年多。參與浸差會事工約有二十
年時間；期間先後有八屆獲選出任主席職
實屬感恩。我從沒有想過會在《署理總幹
事的話》這欄目下分享文章心聲。是次回
應進入差會同工團隊，主要是體會差會的
實際需要。此際可算是差會進入轉捩點的
重要時期，除了面對財務上的壓力、也同
時是進入成為獨立法人的最後階段，行政
事務要跟進的亦有不小；再加上需尋覓、
跟進未來辦事處搬遷等等(如你教會在今年
底及以後有空置地方或物業可供租借，歡
迎你聯絡我們)。深知這些都不是一蹴而就
的事，因此請你們常在禱告中記念我們的
需要。

好了，今次就談到這裡吧！願主堅立你
們、也堅立我們手底所作的工。阿們！
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